
Сергей 
Собянин:
Экстренную 
помощь будут 
оказывать 
по новому 
стандарту

Как повлияли 
санкции 
на рынок 
сантехники 
из фаянса? 9

4

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
В ТЕЛЕГРАМЕ
T.ME/SEVER_
STOLICY_
NEWS_SAO

О К Р У Ж Н А Я  Г А З Е Т А   •   М О С К В А№29 (597)   •   АВГУСТ  2022

S E V E R S T O L I C I . R U        •        V K . C O M / S E V E R S T O L I Z Y        •        I N F O @ S A O N E W S . R U        •        ( 4 9 9 )  6 4 7 - 6 8 3 1

Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

Молодёжь 
планирует 
голосовать 
онлайн 5

m
os

.ru
 

Маруся Климова:
Съёмки фильма 
похожи на смену 
в летнем 
лагере

У метро «Петровско-
Разумовская» 
строят новую 
платформу 
МЦД-1 156

Режисёр 
Патрик Рулиер 
учит московских 
пенсионеров 
актёрскому 
мастерству 13

Из французского 
Лиможа — 
в район 
Сокол

Ол
ьг
а 
Чу

ма
че

нк
о

Да
рь

я 
Ф
ил

им
он

ов
а/
Ф
от

об
ан

к 
Ло

ри



2 №29 (597) август 2022   СЕВЕР СТОЛИЦЫАКТУАЛЬНО

Москва помогает бороться 
с пожарами на Рязанщине

На Рязанщине про-
должается борьба с 
огнём. Сейчас здесь 

действуют свыше 9 тысяч 
специалистов, прибывших 
главным образом из Мо-
сквы. Кроме пожарных и 
спасателей, сюда прибы-
ли сотрудники Министер-
ства природных ресурсов. 
В ближайшее время при-
будет и авиационная тех-
ника Росгвардии. Группи-
ровку сил и средств, заня-
тых тушением лесных по-
жаров на Рязанщине, мэр 
Москвы Сергей Собянин 
назвал беспрецедентной. 
Столичный градоначаль-
ник посетил регион, про-
вёл заседание оперативно-
го штаба и осмотрел места 
пожаров с борта вертолёта. 

«По поручению прези-
дента был сегодня в Ря-
занской области, на месте 
природных пожаров. С ви-
це-премьером РФ Дмитри-
ем Григоренко, возглавля-
ющим правительственную 
комиссию по ликвидации 
пожаров, главой МЧС Рос-
сии Александром Куренко-
вым, главой Минприроды 
РФ Александром Козло-
вым провели на месте со-

вещание оперативного 
штаба», — написал мэр 
в своём Телеграм-канале. 

Основная ставка в 
борьбе с бедствием дела-
ется на авиацию и стро-
ительную технику. 

«30 тяжёлых бульдозе-
ров создают так называ-
емые минерализованные 
полосы. За счёт этих барье-
ров удаётся локализовать 
пожар. Практически в ка-
ждом поселении стоят под-
разделения Москвы, кото-
рые помогают защитить на-
селённые пункты, — это и 
пожарная, и гражданская 

техника», — подчеркнул 
Сергей Собянин.

Мэр Москвы заметил, 
что усилия, предприни-
маемые в борьбе с огнен-
ной стихией, дают резуль-
таты, но успокаиваться 
пока рано. 

«Надо понимать, что 
сама площадь пожара за 

один-два дня ещё уве-
личится, пока не дой-
дёт до конечной полосы 
фронта, который мы вы-
ставили. Поэтому ситу-
ация очень сложная», — 
сказал Сергей Собянин.

Работу затрудняют 
жара и сильный ветер, а 

также то, что верховой по-
жар нередко перескакива-
ет противопожарные поло-
сы. Тем не менее столичный 
градоначальник выразил 
надеж ду, что в ближайшие 
дни пожар будет локализо-
ван и потушен.

Игорь МИНАЕВ

Задействованы 
9 тысяч 
специалистов

Строящийся кинокон-
цертный комп лекс на 
Мосфильмовской ули-
це и съёмочный пави-
льон №17 концерна «Мос-
фильм» откроется в сен-
тябре 2022 года. Об этом 
во время пресс-тура, ор-

ганизованного информа-
ционным центром Прави-
тельства Москвы, сооб-
щил Игорь Войстратенко, 
председатель Мосстрой-
надзора. 

— За время строитель-
ства объекта здесь прове-

ли около 16 проверок ка-
чества стройматериалов 
и возведённых конструк-
ций. Все работы будут за-
вершены до сентября, — 
рассказал он. 

Павильон площадью 3,5 
тысячи кв. метров и вы-

сотой 16 метров станет 
самым большим съёмоч-
ным пространством ки-
ноконцерна. После откры-
тия в здании можно будет 
возводить полномасштаб-
ные декорации высотой с 
пятиэтажный дом, а также 

проводить съёмки на воде 
и заливать ледовый каток.

Сдать объект планиро-
вали в 2023 году, но работы 
завершили раньше. 

Как отметил замести-
тель генера льного ди-
ректора концерна «Мос-

фильм» Владимир Рясов, 
новый павильон — очень 
сложный объект с точки 
зрения и инженерных се-
тей, и технологий. 

София 
РУСЯЕВА

На Мосфильмовской откроется самый большой съёмочный павильон Европы
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Вертолёты сбрасывают воду на горящий лес
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Основная ставка в борьбе с бедствием 
делается на авиацию и строительную технику

Сергей Собянин выразил надежду, что пожар скоро будет локализован и потушен
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Помощь 
просто так

Недавно наша газета расска-
зывала о Ларисе Скрябиной, не-
равнодушной сотруднице поли-
ции из района Сокол, которая по-
могла двум подругам найти друг 
друга спустя 30 лет. Эта заметка 
вызвала много положительных 
откликов. И вот ещё две исто-
рии, одновременно похожие и 
непохожие.

Возле дома 22 на Бескудни-
ковском бульваре прекрасный 
цветник, за которым ухаживают 
жители. Главный цветовод после 
операции не могла ухаживать 
за растениями, и ей предложи-
ли свою помощь местные дети. 
Шесть ребят — ученики 2-6-х
классов — поливали цветы и не 
дали им погибнуть этим жар-
ким летом.

У Надежды Ивановны с ули-
цы Зои и Александра Космоде-
мьянских лежачий муж. Недав-
но он упал с кровати, сама она 
не могла его поднять, на улице 
тоже никого не встретила и обра-
тилась в ближайший пункт поли-
ции. На её просьбу откликнулся 
участковый Равиль Измайлов — 
помог поднять мужчину.

«Мы не должны отвыкать от 
добросердечности окружающих, 
нужно меньше думать, что все 
плохие», — считает Надежда Ива-
новна. И я полностью с ней со-
гласна. Если вы знаете подобные 
истории — расскажите нам о них!

С уважением,
редактор «Севера столицы»

Анастасия Манукина

Десятиклассник шко-
лы №1474 в районе 
Ховрино Артём Гав-

рилов доехал до Санкт-Петер-
бурга на велосипеде. Он пре-
одолел 963 км за девять дней.

— Мы с руководителем 
школьного спортивного ту-
ристического клуба «Альта-
ир» Олегом Кушнером со-
брались за несколько дней 
и рванули в культурную сто-
лицу, — рассказал Артём.

С собой путешественни-
ки взяли 20 кг вещей на дво-
их, везли в рюкзаках-вело-
штанах, которые крепятся 
на багажник. Ночевали в 
палатке и несколько раз в 
хостеле. Еду с собой не бра-
ли, покупали по пути.

— Ехали по грунту или 
вдоль трасс. Самая лёгкая 
часть дороги длиной 60 ки-
лометров была по отрезку го-
товой велотрассы Москва — 
Санкт-Петербург на участке 
Яхрома — Дубна. Там есть 
указатели, места для отды-
ха и ремонта велосипеда, — 
вспоминает Артём. — А са-

мый сложный переезд был от 
посёлка Носово до Кувши-
нова. Мы попали под про-
ливной дождь, устали и при-
няли решение ставить палат-
ку в лесу.

В турклуб шестнадца-
тилетний Артём пришёл 
шесть лет назад. Мало кто 

из сверстников может по-
хвастаться лыжным похо-
дом по Хибинским и Ло-
возерским тундрам.

— Тот февральский по-
ход был проверкой на проч-
ность. Температура колеба-
лась от 0 до минус 20 граду-
сов, перепад высот состав-

лял 6 тысяч метров. Поход 
в Хибины познакомил меня 
с другими ребятами, научил 
командной работе, — рас-
сказывает Артём.

Осенью Артём планиру-
ет отправиться в Турцию и 
пройти там по Ликийской 
тропе. Длина этого марш-

рута, пролегающего вдоль 
моря, — больше 500 км.

После школы Артём 
планирует поступать в 
Российский университет 
спорта на одно из направ-
лений, связанных с туриз-
мом.

Ольга КАЛИНКИНА
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КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

В Коптеве 
из-за окурка 
вспыхнул балкон

Поздно ночью 16 августа 
вспыхнул пожар в доме 19 на 
бульваре Матроса Железня-
ка. На балконе одной из трёх-
комнатных квартир на девя-
том этаже загорелись вещи и 
мебель. Жильцы были дома, 
но не смогли потушить пла-
мя, и к моменту прибытия со-
трудников МЧС огонь проник 
в комнату. Причина пожара — 
непотушенный окурок, упав-
ший с верхних этажей. Никто 
не пострадал.

Стиральная машина 
задымилась 
в Беговом

Днём 19 августа хозяева 
квартиры в доме 11 на ули-
це Правды почувствовали 
запах гари и увидели, что на 
кухне дымится стиральная 
машина. Жители позвонили в 
МЧС. Пожарные быстро лик-
видировали тление с помо-
щью огнетушителя. Постра-
давших нет. Причина проис-
шествия — неисправность 
бытовой техники.

Анна ГОНЧАРОВА

ПОЖАРЫ

За неделю в округе 
произошло 13 пожаров. 
Погибших и пострадавших 
нет

«Север столицы» 
теперь 
в Телеграме!

Новости Се-
верного округа 
теперь можно 
читать в мес-
сенджере Те-
леграм. Здесь 
пуб ликуются информация из вы-
шедшего номера и заметки, толь-
ко что написанные нашими кор-
респондентами. Тематика преж-
няя: общественно-политическая 
и хозяйственная жизнь Москвы 
и округа, интервью с интересны-
ми людьми, криминальная хрони-
ка, афиша культурных событий. 

 Подписаться на наш канал 
можно по ссылке t.me/Sever_
Stolicy_news_SAO.

НОВОСТИ ОКРУГА

Школьник из Ховрина 
доехал до Питера на велосипеде

Артём преодолел 
963 километра 
за девять дней

Новый ФОК на Базовской планируют достроить в этом году
Строительство спортив-

ного комплекса на Базов-
ской ул., 15, стр. 2, подхо-
дит к завершению. Об этом 
сообщил начальник отде-
ла строительства, имуще-
ственно-земельных отно-
шений и транспорта упра-
вы района Западное Дегу-
нино Михаил Турцевич.

— В настоящее вре-
мя идёт монтаж внутрен-
них инженерных систем, 
устройство фасада и кров-
ли. Планируемый срок вво-
да в эксплуатацию — конец 
2022 года, — пояснил он. 

Михаил Турцевич на-
помнил, что в новом 
трёх этажном физкуль-
турно-оздоровительном 
комплексе, кроме уни-
версального спортивного 
зала, сделают тренажёр-
ный и фитнес-залы, а так-
же три бассейна. 

На подземном этаже 
ФОКа организуют сто-
янку на 66 машин. Ещё 
11 парковочных мест 

будет около зда н и я.
Недавно объект про-

вери л и спец иа л ист ы 
Мосгосстройнадзора. Они 

выдали заключение, что 
здание соответствует про-
ектной документации.

София РУСЯЕВА

По программе «Мой район» в Тимирязевском 
трамвайные рельсы оградят бордюром

На улице Костякова 
пути на маршруте трам-
ваев №27 и №29 оградят 
от проезжей части бордюр-
ным камнем. Об этом со-
общили в пресс-службе 
мосметро.

— Раньше на этом ме-
сте ежегодно случались де-

сятки задержек трамваев 
из-за ДТП на путях. По-
сле завершения работ та-
ких проблем больше не бу-
дет: автомобили не смогут 
выехать на рельсы, — по-
яснили в компании.

Кроме этого, на пере-
крёстке улиц Костякова 

и Академика Лисицы-
на появится ограничен-
ный бордюрами остро-
вок, блокирующий выезд 
на рельсы.

В мосметро отметили, 
что для проведения работ 
менять график движения 
трамваев не планируют, 

лишь огородят одну поло-
су проезжей части.

В Москве в этом году 
бордюрами оградят трам-
вайные пути на 36 улицах. 
Работы завершат до конца 
года. Проект реализуется 
по программе «Мой район».

Евгений БАКИН

Артём Гаврилов отправился в путь с руководителем школьного турклуба Олегом Кушнером

В ФОКе, кроме залов, будет три бассейна
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Уже в следующем году в Се-
верном округе заработают 
два скоропомощных ста-

ционарных комплекса: при го-
родских больницах им. В.В.Ве-
ресаева (январь) и им. С.П.Бот-
кина (первое полугодие). Также 
откроются комплексы при НИИ 
им. Склифосовского, при боль-
ницах им. Филатова (первое по-
лугодие), Буянова (второе полу-
годие) и Пирогова (второе полу-
годие). И в 2023 году в Москве 
начнётся оказание экстренной 
помощи по новому стандарту.

Обучают 
медперсонал

— Мы уже несколько лет ра-
ботаем над новым стандартом 
оказания экстренной помощи. 
Отдельно эксперименты прово-
дились в НИИ скорой помощи 
имени Склифосовского, в других 
больницах. На основании этого 
опыта, лучшего международно-
го опыта мы выработали стандарт 
оказания экстренной помощи в 
наших клиниках, — сообщил мэр 
Москвы Сергей Собянин.

Он отметил, что теперь этот 
опыт необходимо передать мед-
персоналу.

— Каждая минута в приёмном 
отделении, каждый алгоритм, 
правильное ведение пациента, 
правильная диагностика, свое-
временное направление в ту или 
иную палату или оказание экс-
тренной помощи вплоть до опера-
ционного вмешательства — от это-
го зависит очень многое в нашем 
здравоохранении, — сказал мэр.

Диагностика 
у кровати больного

Новый стандарт экстренной 
медицинской помощи позволит 
пациенту получать всю необхо-
димую помощь в максимально 
сжатое время.

Для скоропомощных комплек-
сов разработана специальная на-
вигация. Машина скорой сразу 
заедет в отапливаемый тамбур.

Пациентов разделят на три кате-
гории: «красную» (пациенты, тре-

бующие реанимационной помощи 
или операции), «жёлтую» (те, кто 
нуждается в непосредственном 
наблюдении) и «зелёную» (отно-
сительно стабильные пациенты). 
Первых направят в реанимацию 
или на экстренную операцию. 
«Жёлтой» и «зелёной» категори-
ям пациентов окажут помощь по 

принципу «врач к пациенту». У 
кровати больного проведут диа-
гностику, возьмут необходимые 
анализы, сделают перевязку и дру-
гие необходимые манипуляции. 
Для проведения КТ, МРТ или опе-
рации пациента перевезут в сосед-
нее помещение. Пациенту больше 
не надо будет самостоятельно пе-
ремещаться по кабинетам. Все по-
мещения новых комплексов спро-
ектированы с учётом требований 
медицинской логистики так, что-
бы передвижение и пациентов, и 
персонала было оптимальным. 

В скоропомощных комплексах 
появится функция социального 
координатора. Он возьмёт на себя 
все немедицинские функции, от-

ветит на возникающие вопросы, 
окажет моральную поддержку. При 
необходимости на помощь при-
дут профессиональные психологи.

Проведут консилиум 
Благодаря цифровым и теле-

медицинским технологиям врач 
сможет быстро поставить диагноз 
и назначить лечение. Пока паци-
ента везут на скорой, у специа-
листов будет возможность изу-
чить электронную карту боль-
ного. В сложных случаях можно 
будет провести телемедицинский 
консилиум с участием ведущих 
специалистов.

Виктория КАЙТУКОВА

Экстренную помощь начнут 
оказывать по новому стандарту

Не надо 
будет больше 
самостоятельно 
перемещаться 
по кабинетам

В САО для этого строят два специализированных больничных корпуса

«Для каждого 
экстренного 
случая — свои 
алгоритмы»

Главный врач городской кли-
нической больницы им. В.В.Ве-
ресаева Игорь Парфенов:

— Новый стандарт — это но-
вая инфраструктура в виде ше-
сти скоропомощных комплексов, 
распределённых по всей Москве. 
Это стандарт оснащения этих уни-
кальных объектов передовой ме-
дицинской техникой, внедрённые 
передовые медицинские техно-
логии, а также чёткие алгоритмы 
по каждому экстренному случаю. 
Это уникальная программа обуче-
ния и высочайший уровень подго-
товки медицинских кадров. Впер-
вые для родственников пациентов 
будут созданы все необходимые 
усло вия ожидания своих близких: 
комфортные комнаты ожидания, 
кабинеты психологической под-
держки, кафе.

Новый стандарт подразумевает 
концентрацию сил и средств в од-
ном месте. Компьютерный и маг-
нитно-резонансный томографы, ан-
гиографы, рентген-оборудование, 
экстренная операционная — всё 
это на расстоянии вытянутой руки. 
Если говорить более конкретно, в 
нашем скоропомощном комплексе 
будут установлены компьютерные 
томографы, магнитно-резонанс-
ный томограф, рентген-комплек-
сы, ангиографические установки, 
рентген-установки C-дуга, УЗИ-ап-
параты, эндоскопическое и лабо-
раторное оборудование.

МНЕНИЕ

М
ак

си
м 
М
иш

ин
/П

ре
сс

-с
лу

жб
а 
мэ

ра
 и

 П
ра

ви
те
ль

ст
ва

 с
то

ли
цы

По словам мэра, сейчас начинается обучение команд скоропомощных комплексов
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Более трети москвичей старше 
18 лет, планирующих при-
нять участие в голосовании 

на осенних выборах муниципаль-
ных депутатов 9-11 сентября, сдела-
ют это в режиме онлайн. Об этом на 
пресс-конференции «Предвыбор-
ные настроения москвичей» в ин-
формцентре «Известия» рассказа-
ли сотрудники экспертного совета 
столичной Общественной палаты. 

Опрос доступен всем
26 августа в Москве прошло те-

стирование системы электронного 
голосования.

На сайте mos.ru с восьми утра до 
пяти вечера любой избиратель мог 
пройти по ссылке «Тестовое голо-
сование» и ответить на вопрос о 
развитии своего района. Горожа-
нам предлагали 15 вариантов во-
просов, связанных с программой 
«Мой район», оборудованием дет-

ских и спортивных площадок, соз-
данием новых пешеходных марш-
рутов. Большое количество вопро-
сов повторяло структуру избира-
тельного бюллетеня.

Избирателям Москвы, имею-
щим «Личный кабинет» на порта-
ле mos.ru, утром на электронную по-
чту пришло приглашение принять 
участие в тестовом голосовании. 
Перейдя по ссылке, пользователь 
попадал на страницу голосования 
на сайте мэра и Правительства Мо-
сквы. Запросив код подтверждения, 
человек получал СМС с пятизнач-
ным числом, вводил его в специаль-
ное поле и перенаправлялся на стра-
ницу с вариантами вопросов. На то, 
чтобы сделать выбор, давался час. 
Выбрав пять из пятнадцати ответов, 
участник тестирования нажимал на 
ссылку «проголосовать», и на экра-
не компьютера появлялась надпись: 
«Спасибо. Ваш голос учтён». 

По словам начальника управле-
ния по развитию смарт-проектов 
городского правительства Артё-
ма Костырко, в столице провери-
ли не только как работает систе-
ма голосования в режиме онлайн, 
но и электронный реестр избира-
телей. Для этого в каждом районе 
открыли по одному реальному из-
бирательному участку. 

Пожилые — 
за очный вариант

По словам Артемия Введенского, 
социолога и руководителя проектов 
агентства изучения общественно-
го мнения Russian Field, 59% опро-
шенных москвичей декларируют 
намерение участвовать в голосо-
вании в очной форме. 

— Больше трети респондентов 
скорее выберут электронный ва-
риант, — сообщил он.

При этом доля избирателей, вы-
бирающих очное голосование, рез-
ко растёт с возрастом опрашивае-
мых. Среди пенсионеров подав-
ляющее большинство, то есть 85%, 
планируют очно прийти на участ-
ки. Иная ситуация с молодёжью: 
61% голосующих в возрасте до 25 
лет и 58% в возрасте до 40 лет вы-
бирают электронное голосование. 

По словам Натальи Елисеевой, 
председателя совета по социаль-
ным исследованиям Обществен-
ной палаты г. Москвы, формат го-
лосования влияет даже на рейтинги 
партий. К примеру, более полови-
ны избирателей «Единой России» 
предпочитают голосовать дистан-
ционно, а вот оппозиционные пар-
тии призывают к очному голосо-
ванию. 

Как отметила Наталья Елисеева, 
результат исследования, проведён-
ного Russian Field, показывает, что 
абсолютное большинство избира-
телей столицы — 79% — доволь-
ны положением дел в Москве. Эти 
люди слышали о программе мэра 
«Мой район», больше половины из 
них хотят, чтобы программа про-
должала работать. 

Активность горожан 
растёт

Наталья Елисеева добавила, что 
интерес горожан к выборам не сни-
жается. Судя по результатам иссле-
дований, явка на муниципальных 
выборах в этом году превысит по-
казатели 2017-го. Тогда она соста-
вила около 15%. 

Участвовавший в пресс- 
конференции политолог, член 
Общественной палаты г. Москвы 
Александр Асафов также отметил, 
что аполитичность москвичей — 
это миф. По его словам, за послед-
ние годы в столице заметно повы-
силась политическая активность 
горожан. Об этом говорят высо-
кие показатели явки на голосова-
нии по поправкам к Конституции 
в 2020 году и на выборах в Госду-
му в 2021-м.

— Такие показатели очень важны в 
контексте предстоящих муниципаль-
ных выборов. Именно муниципаль-
ный депутат представляет интересы 
жителей района и является главным 
связующим звеном между горожана-
ми и властью, — отметил он. 

В общественном штабе по кон-
тролю за выборами уточнили, что 
сейчас уже 7 тысяч человек изъ-
явили своё желание стать наблю-
дателями от Общественной палаты 
г. Москвы на сентябрьских выборах. 

Евгений БАКИН

В Москве прошло пробное 
онлайн-голосование

Явка в этом году 
превысит
показатели 2017-го

Москвичи, которые на 
сентябрьских выборах 
муниципальных депута-
тов проголосуют в режиме 
онлайн, смогут обменять 
выигранные баллы на би-
леты в 18 столичных музе-
ев и в 22 театра. 

— Победители акции 
#ВыбираемВместе2022 про-
граммы «Миллион призов» 
смогут обменять выигран-
ные баллы на билеты в эти 
культурные учреждения. 
Сделать это можно будет с 
11 сентября, — сообщили в 
пресс-службе мэра и Пра-
вительства Москвы. 

Среди театров и музеев, 
заявивших о своём желании 
участвовать в акции «Мил-
лион призов», — музей-па-
норама «Бородинская бит-
ва», музей-усадьба «Куско-
во», Государственный му-
зей Владимира Высоцкого, 
Музей истории ГУЛАГа, 
Галерея Ильи Глазунова, 
Московский театр на Та-
ганке, «Мастерская Петра 
Фоменко», «Современ-
ник», Театр Олега Табако-
ва, «Ленком Марка Заха-
рова», Театр кошек Юрия 
Куклачёва и другие. 

Электронное голосова-
ние пройдёт в столице с 9 
по 11 сентября. Среди его 
участников будет разыгра-
но более 600 тысяч подар-
ков. В этом списке 100 ав-
томобилей, а также призо-
вые баллы, которыми мож-
но будет оплатить покупки 
в магазинах, билеты в театр 
и на выставки. О своём же-
лании поучаствовать в про-
грамме «Миллион призов» 
заявили уже 160 магазинов 
одежды и обу ви, детских и 
спортивных товаров, кафе 
и рестораны.

Узнать подробности уча-
стия в акции, а также при-
нять участие в розыгры-
ше призов можно на сайте 
ag-vmeste.ru/events/. 

Игорь СИБИРЯКОВ

Участники 
акции 
«Миллион 
призов» 
смогут 
обменять 
баллы 
на билеты 
в театры 
и музеи 

Разделение ключа расшифро-
вания результатов тестирования 
дистанционного электронного го-
лосования состоялось в Мосгор-
избиркоме. Это защищает тайну 
и анонимность выбора граждан.

Хранителями ключа стали пред-
седатель общественного штаба 
по наблюдению за выборами Ва-
дим Ковалёв, а также Владимир 
Попов и Николай Геращенко из 
Мосгоризбиркома.

После окончания тестирования 
сборка ключа расшифрования за-
пускает подсчёт голосов.

ТЕХНОЛОГИИ

Ключ расшифрования 
результатов разделили 
на три части

Эксперты рассказали, как возраст влияет 
на выбор формата волеизъявления

Все новости 
округа

ежедневно на сайте 
severstolici.ru

Москвичи 
до 40 лет 

чаще выбирают 
электронное 
голосование

zi
al

va
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На Фестивальной 
встретились 
«Тойота» 
и «Шкода»

18 августа около полудня 
46-летний водитель «Тойо-
ты» ехал по Фестивальной 
улице от Талдомской в сто-
рону Клинской. Из-за несо-
блюдения автолюбителем 
дистанции в районе дома 
77 на Фестивальной маши-
на столкнулась с ехавшей 
впереди «Шкодой». В ава-
рии пострадала водитель-
ница «Шкоды»: у неё закры-
тая черепно-мозговая трав-
ма и сотрясение мозга.

Столкнулся 
с трамваем 
в Войковском

Вечером 19 августа 
54-летний водитель такси 
«Шкода» ехал по улице Зои 
и Александра Космодемь-
янских в сторону Ленин-
градского шоссе, и на по-
вороте в 4-й Новоподмо-
сковный переулок маши-
на столкнулась с трамваем 
№30 (Михалково — Кулако-
во). При аварии 50-летняя 
пассажирка «Шкоды» по-
лучила сотрясение мозга.

Упала в автобусе 
на Дмитровском 
шоссе

19 августа около полуно-
чи такси «Киа» ехало по Дми-
тровскому шоссе в сторо-
ну центра. В районе дома 
123, корп. 1, на Дмитровском 
водитель подрезал автобус 
№63 (метро «Селигерская» 
— Лобненская улица). Чтобы 
избежать столкновения, во-
дителю автобуса пришлось 
резко затормозить, из-за 
чего в салоне упала и уда-
рилась головой 44-летняя 
женщина. У неё ушиб лба.

Пострадала 
на Солнечногорской

21 августа в начале пер-
вого часа дня 22-летний во-
дитель «Ниссана» ехал за-
дним ходом по Солнечно-
горской улице от Флотской 
в сторону Онежской. В рай-
оне дома 3 на Солнечногор-
ской машина сбила 61-лет-
нюю женщину, которая пе-
реходила дорогу в месте, 
где нет «зебры». Постра-
давшую госпитализирова-
ли с переломом плеча, со-
трясением мозга, ссадина-
ми и гематомами.

ОГИБДД УВД по САО

ДТП

Ст р о и т е л ь -
ство транс-
портно-пере-

садочного узла «Пе-
тровско-Разумов-
ская» в разгаре. Через 
два года здесь появит-
ся платформа МЦД-1,
которая разместится 
между станциями Окружная 
и Тимирязевская. Но это да-
леко не всё, что планируют 
здесь построить. Корреспон-
дент «Севера столицы» по-
бывал на стройплощадке и 
выяснил, как идут работы.

Между Окружной 
и Тимирязевской

Восточнее выхода со стан-
ции метро «Петровско-Разу-
мовская» «серой» ветки рас-
кинулась большая стройка. 
Территория огорожена вы-
соким забором. У входа на 
стройплощадку меня встре-
чает начальник участка ком-
пании-подрядчика Генна-
дий Юркин.

Мы направляемся к бу-
дущей платформе станции 
МЦД-1 — её рабочее назва-
ние тоже «Петровско-Разу-
мовская». Станцию возво-
дят напротив торгового 
центра «Парус». Каркас 

платформы уже сделан, 
по ней даже можно прой-
тись. Но работы ещё мно-
го: нужно установить на-
вес, проложить коммуни-
кации и сделать финаль-
ную облицовку.

С обеих сторон от плат-
формы утрамбован песок. 
На него будут укладывать 
новые пути. Позднее рель-
сы, по которым сейчас хо-
дят поезда между Окружной 
и Тимирязевской, будут де-
монтированы.

— Здесь платформ будет 
две — места хватит и пасса-
жирам МЦД, и пригородным 
поездам, и аэроэкспрессам, 
идущим в Шереметьево, — 
поясняет Геннадий.

За вестибюлем метро пути 
Савёловского направления 
железной дороги проходят 
по путепроводам над путями 
Октябрьской железной до-
роги. Эти путепроводы ре-
конструируют. Под ними хо-

тят уместить ещё одну ав-
тодорогу, которая свяжет 
улицу Комдива Орлова и 
улицу Линии Октябрьской 
Железной Дороги (ЛОЖД). 
Со стороны улицы Комдива 
Орлова собираются разме-
стить небольшую перехва-
тывающую парковку и ав-
тобусную остановку.

Станут 
останавливаться 
«Сапсаны»

Существующую плат-
форму Петровско-Разу-
мовская — в перспективе 
она станет частью МЦД-3 
— перенесут ближе к ме-
тро, а старую  демонтируют.

— Сейчас она располо-
жена в 500 метрах от ме-
тро. После реконструкции 
пассажирам электрички не 
придётся тратить лишние 
10-15 минут, чтобы пере-
сесть на «серую» ветку. 
Экономия и времени, и 
денег, — рассказывает на-
чальник участка.

У Петровско-Разумов-
ской будет три островные 
платформы. Планируется, 
что здесь будут  останавли-
ваться «Сапсаны». Сейчас 
они высаживают пассажи-

ров только на Ленинград-
ском вокзале.

Кроме того, городские 
власти в будущем хотят пу-
стить между Москвой и Пи-
тером ещё более скорост-
ные поезда. Есть вероят-
ность, что они будут летать 
как раз по этим путям.

Соединит 
единый переход

Стан ц и и первого и 
третьего центральных ди-
аметров, а также выходы с 
«серой» и «салатовой» ве-
ток метро объединит один 
огромный надземный пе-
реход с распределительны-
ми залами — конкорсами.

— Для пересадки вооб-
ще не придётся выходить на 
улицу. По сути, сюда можно 
будет приехать из Зелено-
града, перейти на платфор-

му МЦД-1 или метро и сразу 
поехать по делам куда-ни-
будь в Останкино или на 
«Белорусскую». Представ-
ляете, насколько умень-
шится время в пути? — го-
ворит Геннадий Юркин. 

Однако конкорс пока су-
ществует только в проекте, 
который сейчас утвержда-
ется.

У домов 
поставят 
экраны

Работы, по словам на-
чальника участка, ведут 
круглосуточно.

— Там, где неподалёку 
стоят жилые дома, стараем-
ся всё делать только днём, 
чтобы шум не мешал лю-
дям, — уточняет Геннадий.

Проектировщики поза-
ботились о том, чтобы и 
потом звук проезжающих 
поездов не мешал горожа-
нам: на нескольких участ-
ках поставят шумозащит-
ные экраны.

— Пути будут без сты-
ков — это позволит поез-
дам ездить почти бесшум-
но, — добавляет Геннадий 
Юркин.

Михаил КОФАНОВ

Новая дорога 
свяжет улицу 
Комдива 
Орлова и 
улицу ЛОЖД

Платформы перенесут 
ближе к метро
Что изменится для пассажиров после открытия 
ТПУ «Петровско-Разумовская»

Геннадий 
Юркин,
начальник 
участка 
компании-
подрядчика
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Рядом с существующими путями уложат новые, а старые потом демонтируют
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Задавайте вопросы, предлагайте 
темы для публикаций:
(499) 647-6831,  info@saonews.ru, 
chitatel@internet.ru

В честь Дня Государ-
ственного флага Рос-
сии 22 августа на пло-

щадях и на бульварах, в пар-
ках и на фестивальных пло-
щадках прошли флешмобы, 
концерты, лекции, экскур-
сии. Вход на все площадки 
праздника был свободный.

 
Автопробег 
по Садовому 
кольцу

«В этом году ко Дню Госу-
дарственного флага России 
для москвичей и туристов 
приготовили больше 60 ме-
роприятий, — рассказала на 
портале mos.ru заместитель 
мэра Москвы Сергея Собя-
нина Наталья Сергунина. — 
Свою программу представи-
ли парки, музеи, библиотеки, 
культурные центры, город-
ские кинотеатры и ВДНХ». 

Открыл праздник боль-
шой автопробег: более 300 
машин белого, синего и 
красного цветов проехали 
ночью по Садовому коль-
цу. А утром на Поклонной 

горе был торжественно под-
нят флаг России. 

Флешмоб «Россия объеди-
няет» состоялся у монумен-
та Победы: 200 волонтё-
ров развернули россий-
ский флаг, состоящий из 
разных частей. На каждой 
были написаны добрые сло-
ва в адрес России.

После концерта 
— фейерверк

А на Аллее Победы пока-
зали самый длинный флаг 
нашей страны: его дли-
на составила 165 метров. 

У монумента прошёл 
флешмоб «Карта России»: 
тысячи активистов, одетые 
в цвета триколора, выстро-
ились по контурам границ 
России.

Вечером тут состоялся 
большой праздничный кон-
церт, где выступали груп-
пы «Чайф», «Земляне», 
Uma2rman, «7Б», «Кали-
нов мост», «25/17», а также 
Сергей Галанин, Александр 
Скляр, Светлана Сурганова, 
Сергей Бобунец, Валентина 
Лисица. Завершился кон-
церт фейерверком.

Выступили 
всадники

Ещё одной большой пло-
щадкой стала ВДНХ. На-
кануне праздника в музее 
славянской письменности 
«Слово» прошла экскурсия 
«Знамя в историях и лицах». 
Гости узнали, как триколор 
стал официальным симво-
лом России при Петре I и 

какая атрибутика использо-
валась до появления флага. 

В этот же день в центре 
«Космонавтика и авиация» 
состоялась лекция «Исто-
рия отечественной космо-
навтики». 

А вечером на ВДНХ за-
пустили программу Центра 

национальных конных тра-
диций. Посетители увиде-
ли показательные выступле-
ния всадников Кремлёвской 
школы верховой езды.

Во многих досуго-
вых центрах Москвы в 
этот день прошли кон-
церты и мастер-классы.  

В кинотеатрах демонстри-
ровали советские ленты, 
ставшие культовыми: «На-
чальник Чукотки», «Свой 
среди чужих, чужой среди 
своих», «Броненосец «По-
тёмкин» и др.

Тимур 
АЛЕКСЕЕВ

 В бывшем 
педучилище на 
Полтавской 

ул., 3, идёт 
реконструкция. Фасад 
красят в красный цвет. 
Непонятно, кто создал 
и утвердил этот проект. 
Здание теперь 
выглядит некрасиво. 
Что там происходит?

Галина Фёдоровна, 
Полтавская ул., 4

— Здание педучилища 
на Полтавской улице, 3, 
передали в управление 
Московского городского 
педагогического универ-
ситета — МГПУ, — со-
общили в вузе. — Перед 
тем как там начнутся за-
нятия, в здании прово-

дят капитальный ремонт 
и реконструкцию.

Фасад утепляют и об-
шивают, приводят к еди-
ному стилю с остальны-
ми корпусами МГПУ.

— Здание не будет це-
ликом красного цвета, 
красными будут лишь 
отдельные элементы на 
фасаде, совсем немного. 
Надеемся, это не вызо-
вет такого сильного раз-
дражения. Красный — 
один из корпоративных 
цветов университета, — 
пояснили в вузе.

Завершить рабо-
ты планируют к нача-
лу учебного года в 2023 
году.

Маргарита 
ИВАНОВА

Здание на Полтавской 
передали Педагогическому 
университету

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

На Ангарской 
улице на 
автобусной 

остановке «Микрорайон 
Западное Дегунино» в 
сторону Коровинского 
шоссе демонтировали 
павильон. Когда его 
восстановят?

Галина Петровна, 
Новая ул., 22

— На остановке смон-
тировали павильон ожи-
дания, — сообщили в ди-

рекции инфраструктуры 
ГУП «Мосгортранс».

Через данную оста-
новку следуют маршру-
ты автобусов №270, 591, 
665, 928.

Маргарита ИВАНОВА

Единый транспортный 
портал Москвы: transport.
mos.ru.
Контакт-центр «Московский 
транспорт»: (495) 539-5454, 
3210 (с мобильного). 
Чат-бот Александра: 
i.transport.mos.ru/alex

На Ангарской восстановили 
остановочный павильон

В нашем дворе 
на тополе на 
высоте 8-10 

метров есть засохший сук. 
Под тополем — площадка 
для отдыха с лавочками. 
Этот сук может свалиться 
на головы людей. Когда 
его уберут?

Олег, 
Ивановская ул., 22

— Поскольку для вы-
полнения этих работ не-

обходима специализиро-
ванная техника — вышка, 
— удалить сухую ветку 
«Жилищник» планирует 
до 31 августа, — сообщи-
ли в управе Тимирязев-
ского района.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа Тимирязевского 
района: Астрадамский пр., 4, 
тел. (499) 760-8676. 
Эл. почта: sao-timir@mos.ru

Сухую ветку на Ивановской 
удалят до конца августа

Тысячи активистов, 
одетые в цвета триколора, 
выстроились по контурам 
границ России

Реконструкцию детской 
поликлиники №133, распо-
ложенной на Смольной ул., 
55, планируют завершить в 
середине будущего года.

Об этом сообщил глава му-
ниципального округа Лево-
бережный Евгений Русанов. 

— Капремонт здания на-
чался в апреле 2022 года и 
сейчас проводится в соответ-
ствии с принципами нового 
московского стандарта по-
ликлиник, — напомнил он. 

По словам Евгения Русано-
ва, завершение работ и ввод зда-
ния в эксплуатацию заплани-
рованы на II квартал 2023 года. 

Как отмечает Сергей 
Вышнепольский, исполни-
тельный секретарь местно-
го отделения партии «Еди-
ная Россия», обновлённая 
поликлиника рассчитана на 
320 посещений в смену.

— В ходе капитального ре-
монта здесь создадут эндоско-
пическое отделение, а также 
оснастят поликлинику циф-
ровым рентгеновским аппа-
ратом. На первом этаже будет 
размещён бассейн для детей до 
трёх лет, — отметил он. 

Игорь СИБИРЯКОВ

Капремонт поликлиники 
в Левобережном закончат 
в 2023 году

09
63

В Москве отметили День флага
Для горожан и туристов приготовили больше 60 флешмобов, концертов, экскурсий

Вход на все площадки праздника был свободный

Евгений 
Русанов,
глава муници-
пального 
округа Лево-
бережный

Сергей 
Вышнепольский,
исполнительный 
секретарь 
местного 
отделения 
партии 
«Единая Россия»
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Давайте поможем друг другу!
Если кто-то бескорыстно помог вам, если кому-то 

помогли вы, напишите нам об этом. Есть ещё много 
людей, которым нужна помощь!
Присылайте письма на электронный адрес: 

dobroedelo@zbulvar.ru (в теме укажите: «Север столицы»)

Добровольческий по-
исково-спасатель-
ный отряд «Лиза-

Алерт» ищет пропавших 
людей. Жители САО могут 
принять участие в поисках 
либо помочь отряду снаря-
жением и оборудованием.

Пешком, 
на машинах 
и на лошадях

К а к р а с ск а з а л и в 
пресс-службе отряда «Ли-
заАлерт», в городе вне за-
висимости от сезона в ос-
новном организуют поиск 
пожилых людей с различ-
ными ментальными на-
рушениями. Летом в лесу 
чаще всего ищут ягодни-
ков и грибников.

В поисках участвуют как 
пешие волонтёры, так и 
владельцы внедорожни-
ков, квадроциклов и про-
чей спецтехники, есть ки-
нологическое и конное под-
разделения. Часть волонтё-
ров ведут поиски удалённо. 
Это информационные ко-
ординаторы, операторы го-
рячей линии, картографы, 
группы коротких прозво-
нов, группы просмотра и 
анализа снимков с беспи-
лотников.

Позывной 
«Весна»

Жительница Левобереж-
ного района, молодая мама 
Ольга Ключенкова в отря-
де уже два года. Её позыв-
ной — «Весна».

— У каждого в отряде 
свой позывной. Это нуж-
но для того, чтобы уско-
рить поиски: выговаривать 
всё время имя, фамилию 
сложно, да и имена повто-

ряются, — поясняет Ольга.
Она узнала об отряде 

«Лиза Алерт» из телепере-
дачи, зашла на сайт, уви-
дела, что идёт поиск маль-
чика, пропавшего в подмо-
сковном лесу.

— Было страшновато, но 
я подумала, что рано или 
поздно надо начинать, со-
звонилась с информацион-
ным координатором. Моей 
первой задачей было рас-
печатать и отвезти в штаб 
поиска ориентировки на 
пропавшего. Там меня 
встретили, рассказали, что 
нужно делать, и я присое-
динилась к поиску. Маль-
чика нашли, — рассказы-
вает Ольга.

С тех пор она участвова-
ла в 250 поисках, в основ-
ном удалённо — из дома. 
Ольга — информационный 
координатор.

— Моя задача — поддер-
живать связь с родными 
пропавшего, местными 
жителями, волонтёрами, 
полицией, МЧС — со все-
ми, кто участвует в поис-
ках, — рассказала она.

Нужны фонари, 
компасы, 
навигаторы

— Участвовать в работе 
отряда может любой чело-
век старше 18 лет. Отряду 
очень нужны добровольцы, 
поскольку заявок на поиск 
поступает много, — расска-
зали в пресс-службе.

В отряде много специ-
ализаций, не обязатель-
но нужно куда-то ездить, 
можно помогать из дома.

— Многие находят 15 
минут во время обеденно-
го перерыва, чтобы сделать 
звонок по поступившей за-
явке о пропавшем челове-
ке или звонок в больни-
цу, чтобы узнать, не там 
ли он. Можно просматри-
вать снимки с беспилот-
ников, чтобы найти сле-
ды пропавшего человека, 
размещать информацию 
о пропавших в соцсетях, 
расклеивать ориенти-
ровки, — говорит Оль-
га Ключенкова.

Отряду нужны фо-
нари, компасы, на-
ви гаторы, ак к у-
муляторы, беспи-
лотники, бумага, 
скотч, картриджи 
для принтера. Весь 
список нужд раз-
мещён на сайте.

Анна 
ФОМИНА

Сайт: lizaalert.org. 
Горячая линия: 
8-800-700-5452

Помогите найти пропавших

Летом 
в лесу чаще 
всего ищут 
ягодников 
и грибников

Жители САО могут принять участие в поисках людей

ПОДДЕРЖИМ!

«ЛизаАлерт» не ищет преступников, 
должников, погибших солдат, друзей 
и родственников, с которыми давно 
утрачена связь, потерявшихся животных.

ВАЖНО

Беженцы 
из Донбасса 
получают помощь 
через проект 
по сбору 
ненужных вещей

Проект «Добрые вещи» собирает 
ненужные вещи, продаёт их и на вы-
рученные деньги покупает средства 
реабилитации для детей-инвалидов. 
Выдаёт сертификаты нуждающимся 
на приобретение одежды через ма-
газины партнёров, в том числе по-
могает беженцам из Донбасса, граж-
данам Украины. Жители САО могут 
присоединиться к проекту.

— Мы принимаем ненужные оде-
жду, игрушки, одеяла, сумки, аксес-
суары в наших приёмных пунктах 
или в контейнерах. Кроме того, мож-
но заказать вывоз вещей из дома, — 
рассказал заместитель руководителя 
проекта Виктор Боженов.

Все собранные вещи отправляют 
в магазин, вещи с дефектами — на 
переработку. На вырученные от про-
дажи вещей деньги покупают сред-
ства реабилитации для детей с про-
блемами здоровья.

— К нам обращаются беженцы, 
которые находятся в Москве и Мо-
сковской области. Мы выделяем из 
своего бюджета финансовую помощь 
для нуждающихся беженцев с Укра-
ины и выдаём им сертификаты на 
3 тысячи рублей на одного челове-
ка, на которые они подбирают себе 
одежду и вещи в магазине наших 
партнёров, — продолжает Виктор 
Боженов.

На данный момент сертификаты 
выданы 76 семьям беженцев в Мо-
скве и 7 семьям в Ростове. В июне, 
например, помогли 34 беженцам, 
которые получили в магазине пар-
тнёров 176 вещей.

В Северном округе один пункт 
приёма вещей и около 10 контейне-
ров — их адреса есть на сайте про-
екта.

Анна ФОМИНА

Пункт приёма вещей в САО: 
ул. Адмирала Макарова, 14. 
Сайт: dobrove.ru
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Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

Ольга 
Ключенкова 
участвовала 

в поисках 
250 человек
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В этом году некоторые 
иностранные произво-
дители санфаянса по-

кинули российский рынок. 
Не пропали ли из магазинов 
раковины, унитазы и биде, 
разбирался «Север cтолицы».

Что в магазинах?
В одном из салонов сан-

техники в торговом центре 
на Тимирязевской улице 
большой выбор санфаянса.

— На наших витринах 
много иностранных и рос-
сийских марок. Западные 
бренды, у которых есть про-
изводства в России, с полок 
не исчезнут: например, у 
испанской Roca и у поль-
ского Cersanit есть заводы в 
центральной части России. 
Оба бренда выпускают ра-
ковины, унитазы, биде. В 
то же время литовская Aqua 
Sanita, итальянский Eto и 
швейцарский Geberit по-
ставки пока не планиру-
ют, поэтому их продукцию 
можно выбрать в основном 
из выставочных образцов, 
— рассказала менеджер ма-
газина Оксана.

По её словам, с начала года 
цены особо не изменились, 
даже бывают скидки. Но из-
за ситуации в мире делать 
прогнозы пока сложно.

Предлагают 
повысить ГОСТ

Игорь Георги, предсе-
датель Ассоциации про-
изводителей и поставщи-
ков сантехники, говорит, 
что на данный момент су-
щественных изменений на 
рынке нет.

— Санфаянс в последние 
годы завозился в основном 

из Китая и Турции, но есть 
производства российских, 
а также иностранных брен-
дов и в нашей стране. Рав-
но же и наши марки имеют 
производства за границей. 
Пожалуй, основная про-
блема отечественных заво-
дов — переход на россий-

ский каолин. Это белая гли-
на, которую раньше везли с 
Украины. Сейчас вся наде-
жда на челябинскую глину, 
— сказал Игорь.

Он считает, что качество 
санфаянса не пострадает и 
даже, наоборот, улучшится. 
Это связано с тем, что ас-
социация сейчас предла-
гает повысить требования 
ГОСТа к керамике, чтобы 
стандарты качества были на 

уровне стандартов зарубеж-
ных стран.

— В целом особого отли-
чия по качеству между то-
варами разных производи-
телей нет, бренд — это дело 
вкуса и доверия покупате-
ля к конкретной фирме, — 
пояснил Георги.

Кстати, он указал, что в 
конце прошлого года вы-
шло постановление прави-
тельства о том, что с сен-
тября следующего года все 
смесители должны быть за-
декларированы. Произво-
дителям необходимо дока-
зать, что товар безопасен 
в быту. Ожидается, что с 
полок магазинов исчезнут 
краны из цинковых спла-
вов, вредных для здоровья.

На сайте 
выбор больше

Х у д о ж н и к  А н д р е й 
Стрижков сейчас делает ре-
монт у себя дома на улице 
Вучетича.

— Недавно решил об-
новить санузел, стал вы-
бирать унитаз и раковину. 
Обнаружил, что на витри-
нах магазинов образцов не-
много. Продавцы говорят, 
что не хватает места, что-
бы показать весь ассорти-
мент. Поэтому заказывал 
у них же, но на сайте. Там 
выбор гораздо больше. Не 
сказать, что цены кусаются, 
— вполне приемлемы. На-
бор из унитаза, раковины и 
комплектующих к ним мне 
обошёлся в 15 тысяч вместе 
с доставкой. Я думаю, про-
блем и у других покупате-
лей не возникнет, — отме-
тил Андрей.

Александр 
БЕЛИЦКИЙ

Бренд — дело вкуса
Как повлияли санкции и уход некоторых 
производителей на рынок санфаянса?

Белую глину раньше 
ввозили с Украины, сейчас 
переходят на челябинскую

В Тимирязевке впервые за 20 лет 
снимут урожай бананов

В Тимирязевской академии впервые за 
20 лет зацвёл банан — в средней полосе это 
большая редкость даже в оранжереях. Об 
этом сообщает издание razumovskiyvestnik.ru.

— Дело в том, что для нормального разви-
тия цветочных почек этому растению необхо-
дима температура в период покоя — зимний 
период — не ниже плюс 15 градусов, — сооб-
щили в пресс-службе РГАУ-МСХА им. Тимирязева.

Заместитель главврача больницы 
Вересаева — Полужелезный человек

Заместитель главного вра-
ча по гражданской обороне 
больницы им. Вересаева Де-
нис Ненашев принял участие 
в соревнованиях по летнему 
триатлону Ironman 70.3, также 
известному как Half Ironman 
(«Полужелезный человек»). 
Цифра 70.3 в названии озна-
чает общее расстояние в ми-
лях (113 км), пройденное в 
гонке и состоящее из заплы-
ва, велопробега и бега. Сорев-
нования проходили в столи-
це Казахстана — Нурсултане.

— Участвовал в триатлоне 
на такой дистанции первый 
раз, — рассказывает Денис 
Ненашев, — готовился девять 

месяцев. Хотел выйти из шести часов. Это уда-
лось: пришёл с результатом 5 часов 49 минут 
1 секунда.
Как отмечает газета dmitrovets.ru, в следу-

ющем году он планирует начать подготовку к 
полной дистанции — 226 км.

В Россию пытались ввезти 
золотые украшения 
почти на 4 миллиона рублей

В Шереметьеве задержали гражданина КНР, 
прилетевшего из Катара и пытавшегося проне-
сти через зелёный коридор незадекларирован-
ные украшения на сумму почти 3,8 млн рублей.

Как сообщает издание molzhaninovskievesti.
ru со ссылкой на Шереметьевскую таможню, у 
пассажира с собой было 17 ювелирных изде-
лий — серьги, браслеты, цепочки и кольца. Украшения изготов-
лены из золота и инкрустированы бриллиантами, аметистами, 
перламутром, ониксом и малахитом.

О ЧЁМ ПИШУТ РАЙОННЫЕ 
ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯ

Все новости 
Тимирязевского 
района
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Все новости 
Молжанинов-
ского района

Все новости 
Дмитровского 
района

Иностранные бренды, у которых есть заводы в России, продолжают поставки
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В Войковском 
работал 
подпольный 
игорный клуб 

Шестеро мужчин сняли 
квартиру в Войковском рай-
оне. Завезли столы, стулья, 
компьютеры с азартными 
играми и открыли подполь-
ный игорный клуб. Клиен-
тов набирали с помощью 
СМС-рассылок. Деятель-
ность заведения пресекли 
сотрудники полиции. Уго-
ловное дело направлено 
Головинской межрайонной 
прокуратурой в суд.

Убил собутыльника 
в Западном 
Дегунине

В строительной бытовке 
на улице Ивана Сусанина 
рабочие обнаружили тело. 
На теле погибшего 44-летне-
го мужчины криминалисты 
обнаружили множественные 
колото-резаные раны. По-
дозреваемого — 47-летнего 
знакомого погибшего — за-
держали. По предваритель-
ным данным, между ними 
вспыхнул конфликт во вре-
мя распития спиртного. Рас-
следование продолжается.

Похитил 
чужую технику 
в Головинском

21-летний житель Влади-
мирской области нашёл в 
Интернете объявление об 
аренде компьютерной тех-
ники. Он заключил дого-
вор с жителем Головинско-
го района и внёс предопла-
ту — 10 тыс. рублей, оставил 
в залог паспорт и получил 
игровой компьютер стои-
мостью более 74 тыс. руб-
лей. Затем молодой чело-
век продал компьютер за 56 
тыс. рублей. Вскоре он был 
задержан полицейскими. 
Молодой человек признал 
вину и частично возместил 
ущерб. Он рассказал, что по-
шёл на аферу, чтобы отдать 
долги знакомому. Уголовное 
дело направлено Головин-
ской межрайонной проку-
ратурой в суд.

Анна ГОНЧАРОВА

ХРОНИКА

Перед судом предста-
нут восемь участни-
ков преступной груп-

пировки, обвиняемые в по-
хищении человека, вымо-
гательстве, разбое, а также 
незаконном обороте оружия. 
Подробности резонансного 
дела рассказали корреспон-
денту «Севера столицы» в 
Прокуратуре г. Москвы.

Соседка 
знает всё

Москвич с Кронштадт-
ского бульвара и не догады-
вался, что уже около месяца 
за каждым его шагом сле-
дят. Соседка, снимавшая 
квартиру на третьем эта-
же, наблюдала за гражда-
нином не из праздного ин-
тереса. Например, она пе-
редала подельникам пульт 
радиоуправления от шлаг-
баума подземного паркин-
га, рассказала, где мужчи-
на ставит машину. Другую 
личную информацию о по-
тенциальной жертве зло-
умышленники приобрели в 
даркнете за 2 тыс. долларов.

В преступную группи-
ровку входили 54-летний 
житель Митина, его 27-лет-
ний и 25-летний сыновья, 
52-летняя женщина-наблю-
дательница и ещё несколько 
соучастников.  Род занятий 
главы семейства не ясен, он 
ранее не судим, сведений 
о криминальном прошлом 
не имеется. Мужчина ведёт 
нарочито неприметный об-
раз жизни. У его старшего 
сына был нелегальный биз-
нес в даркнете по поиску 
персональных данных. Ра-
нее он был судим за мошен-
ничества и хищения денеж-

ных средств со счетов граж-
дан, хорошо разбирается в 
криптовалюте.

Отдал деньги 
и пароли от карт

Утром в день икс мужчина 
ездил по бытовым делам. Он 
припарковался на подзем-
ной парковке своего дома 
и только вышел из автомо-
биля, как за его спиной воз-
никли четыре фигуры. 

— Потерпевшего похи-
щали четверо в песочном 
камуфляже и балаклавах. 
Его быстро связали, наде-
ли шапку так, чтобы она за-
крывала глаза, усадили в 
свой автомобиль и поехали 
в сторону области. Свернув 
с Новорижского шоссе, ма-
шина остановилась. Оружие 
злоумышленники не демон-
стрировали, но потерпев-
шему казалось, что он слы-
шал пистолетные выстре-

лы, — комментирует «Се-
веру столицы» начальник 
отдела взаимодействия со 
СМИ и правового обеспе-
чения Прокуратуры г. Мо-
сквы Людмила Нефедова. 

Перепуганный гражда-
нин спросил, что нужно 
бандитам. Ему ответили 
угрозами и сообщили, что 
знают всё о его жизни, и о 
его родственниках, облада-
ют информацией обо всех 

его счетах и криптовалюте.
Мужчина согласился и 

вытащил из карманов и 
портмоне телефон, день-
ги и ключи от своей квар-
тиры, сообщив бандитам, 
где хранятся деньги и дра-
гоценности, а также паро-
ли от банковских карт и 
криптовалютных кошель-
ков. В сумме — 7 млн руб-
лей. Но и этого похитите-
лям было мало: потребо-

вали ещё 50 тыс. долларов.
— Затем машина про-

ехала чуть дальше по Но-
ворижскому шоссе, и там 
мужчину отпустили. На 
следующий день он пере-
числил всё, что смог, — 2,4 
миллиона рублей на номер 
счёта, указанный обвиняе-
мыми. Затем написал заяв-
ление в полицию, — расска-
зала Людмила Нефедова.

Хранили 
в гараже 
оружие

Перевода остальных денег 
вымогатели не дождались: их 
задержали сотрудники уго-
ловного розыска. Как сооб-
щили в прокуратуре города, 
при обысках в гараже, рас-

положенном на Пятницком 
шоссе, а также в квартире од-
ного из соучастников в Под-
московье обнаружено огне-
стрельное оружие, в том чис-
ле автомат Калашникова, ка-
рабин «Браунинг», пистолет 
ТТ, патроны, гранаты и запа-
лы к ним.

— Уголовное дело будет 
в скором времени направ-
лено в Головинский рай-
онный суд. Шестеро об-
виняемых содержатся под 
стражей, двое — под подпи-
ской о невыезде и домаш-
ним арестом, — сообщила 
Людмила Нефедова.

Фигурантам может гро-
зить до 15 лет лишения сво-
боды.

Анна 
ГОНЧАРОВА

О слежке не подозревал

Мужчина отдал 
7 миллионов рублей, 
но похитители потребовали 
ещё 50 тысяч долларов

За жителем Головинского района наблюдали, 
чтобы обчистить его счета
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Мы продолжаем рас-
сказывать о кино-
лентах, которые 

снимали в нашем округе. 
О том, где располагались 
съёмочные площадки са-
мых популярных фильмов 
в районе Беговой, «Северу 
столицы» рассказал исто-
рик и крае вед с Авангард-
ной улицы Александр По-
ляков.

Место 
притяжения — 
ипподром

Одна из самых популяр-
ных локаций для съёмок 
кино в районе Беговой — 
Центральный московский 
ипподром. Самый первый 
фильм — «Крестьянская 
доля» режиссёра Василия 
Гончарова — здесь снима-
ли в 1912 году. Фильм рас-
сказывает о тяжёлой жиз-
ни деревенской девушки 
Маши, приехавшей в Мо-
скву на заработки, в кото-
рую влюбляется богатый 
барин.

— Это немое кино произ-
водства легендарного «Тор-
гового дома Ханжонкова». 
А съёмки эпизода, где ба-
рин приходит на ипподром 
и делает ставки, проходи-
ли в той его части, которой 
сейчас уже нет. На этом ме-
сте теперь находится школа 

верховой езды, — рассказы-
вает Александр Поляков.

В 1924 году на Москов-
ском ипподроме снима-
ли немую комедию «Па-

пиросница от Моссель-
прома» режиссёра Юрия 
Желябужского о нэпман-
ском быте и нравах Москвы 
того времени. В 1949 году 

— чёрно-белую мелодраму 
«Счастливый рейс» Влади-
мира Немоляева о приклю-
чениях шофёра Синички-
на. Он попадает в аварию 
из-за того, что ему под ко-
лёса бросается за мячом 
мальчишка, и происходит 
это именно у сквера возле 
ипподрома. 

Симферополь 
снимали 
в Москве

В 1987 году Московский 
ипподром засветился в 
«Ассе» Сергея Соловьёва.

— Тут криминальный ав-
торитет Крымов, роль ко-
торого сыграл Станислав 

Говорухин, передаёт день-
ги на ставку богемному му-
зыканту Бананану в испол-
нении Сергея Бугаева. Ба-
нанан выигрывает на скач-
ках больше 3 тысяч рублей, 
и они с Крымовым идут в 
кафе есть бутерброды, — 
рассказывает Александр. 
— И хотя по сюжету дей-
ствие этого эпизода про-
исходит на Симферополь-
ском ипподроме, снимали 
его на Московском, потому 
что Симферопольский за-
крыли ещё в 1970-х.

ДК редакции 
стал клубом 
милиции 

Сцену, где Володя Ша-
рапов ждёт Варю Синич-
кину, в кинофильме «Ме-
сто встречи изменить нель-
зя» (1979) режиссёра Стани-
слава Говорухина снимали 
на ул. Правды, 21.

— По сюжету здесь распо-
лагался клуб милиции. Ша-
рапов ждал Варю на празд-
ничный вечер, посвящён-
ный очередной годовщине 
Октябрьской революции, 
— рассказывает историк. — 
На самом же деле по этому 
адресу находился дом куль-
туры газеты «Правда». А на-
против него — само здание 
издательства.

Наталья АНОХИНА

Володя Шарапов ждал Варю 
на улице Правды

Тамара и Вячеслав Кондратьевы из района Сокол 
не расстаются уже 60 лет

Тамара и Вячеслав Кондрать-
евы с Новопесчаной улицы 
1 сентября отметят бриллиан-
товую свадьбу. Торжество прой-
дёт в Грибоедовском ЗАГСе — 
там же, где они поженились 60 
лет назад.

— Наше бракосочетание тогда 
почему-то снимало Централь-
ное телевидение, — рассказы-
вает Тамара Ефимовна. — Эти 
архивные кадры со свадьбы мы 
увидели недавно в фильме те-
леканала «Москва 24».

Тамара и Вячеслав встрети-
лись в 1959 году на спортивном 
фестивале на стадионе «Луж-
ники». В разгар праздника 
вдруг пошёл сильный дождь, 
и все побежали под навес. Та-
маре и её сестре Раисе уступи-
ли место на скамейке два мо-
лодых человека — один из них 
и был Вячеслав, — они даже 
постелили газетку, чтобы де-

вушкам удобнее было сидеть.
Тамаре на тот момент было 16 

лет, Вячеслав на пять лет стар-
ше. Он понимал, что девушка 
ещё слишком юная, поэтому 
сначала он, узнав адрес, при-
шёл к её маме и поговорил с ней.

— Ещё два года мама отпу-
скала меня на свидания со 
Славой только в сопровожде-
нии по дружек. Но даже когда 
мне исполнилось 18 лет, роди-
тели не дали нам поженить-
ся, уговорили подождать ещё 
год, — говорит Тамара Кон-
дратьева.

Она не устаёт благодарить 
судьбу за ту счастливую встре-
чу и уверяет, что секретов счаст-
ливой семейной жизни не знает.

— Просто мне повезло 
встретить своего человека, — 
утверждает она.

Сразу после свадьбы пара по-
селилась в квартире родите-

лей мужа в современном районе 
Аэропорт, а потом они поменя-
ли жильё и переехали на Ново-
песчаную: это уютное и зелёное 
место им понравилось с перво-
го взгляда.

Кондратьевы работали в во-
енно-промышленном комп-
лексе.

Их единственный сын Лео-
нид служил в Главном разведы-
вательном управлении Геншта-
ба. Служба была секретной, и 
родители абсолютно ничего не 
знали о том, где их сын находит-
ся. А в 2016 году он погиб при 
исполнении служебного долга. 
Не выдержала горя и умерла его 
жена. Внук Кондратьевых Не-
стор остался сиротой. Сейчас 
он живёт с бабушкой и дедуш-
кой. Четыре года назад молодой 
человек окончил МАИ.

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА

Шарапов и Варя отправились на праздничный вечер 
в клубе милиции

1 сентября супруги отметят бриллиантовую свадьбу

В каких фильмах 
можно увидеть район Беговой

Московский ипподром 
засветился в «Ассе» 
Сергея Соловьёва
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Я ехал на свидание к не-
вообразимой красави-
це — дивное лицо, по-

катые плечи, как на старин-
ных гравюрах, копна рыжих 
волос. Разумеется, дико вол-
новался.

— Вы на машине? По едете 
по Ленинградке, у Белорус-
ского вокзала увидите зелё-
ный особнячок. Это бывшая 
лаборатория ядов НКВД 
СССР. За ней мой дом, — 
объясняла Ольга Романовна, 
когда я справился об адресе.

Женщина антикварной 
красоты Ольга Романовна 
Трифонова — вдова совет-
ского писателя Юрия Вален-
тиновича Трифонова, умер-
шего от рака в 55 лет. Са-
мой Ольге Романовне уже 
84 года. Но выглядит очень 
моложаво. Видно, у каждо-
го своя скорость старения. 
Одета не броско, но с боль-
шим изяществом.

Соседи по даче
— Вы знали Высоцкого? 

— ткнул я в фотографию за 
стеклом.

— Были соседями по даче 
в Красной Пахре. На участке 
Эдика Володарского, близ-
кого друга Высоцкого, у 
Владимира Семёновича был 
домик. Там они жили с Ма-
риной Влади.

Легенды о Высоцком, рас-
сказанные посторонними 
людьми, — это, как гово-
рится, конкуренция у гроба. 
Тем более важны свидетель-
ства людей, лично знавших 
великого человека.

— Мы с мужем встречали 
Новый год у Володарских. 
Были Тарковский, Аксё-
нов, Высоцкий с Мариной. 
Настроение было не празд-
ничное. Тарковский с Ак-
сёновым уезжали за грани-
цу. Тогда думали — навсег-
да. Я говорю Владимиру Се-
мёновичу, сидевшему рядом: 
«Сыграйте». А он: «Вы же 
видите, никто не хочет». По-
нятно, за столом — великие 
люди. Думаю, это была твор-
ческая ревность.

Молчать 
по-русски

…Мы в квартире, уютно 
заросшей книгами. Меня са-
мого воспитывал книжный 
шкаф, поэтому с восторгом 
смотрю на книжный океан. 

Как пел Высоцкий: «Если, 
путь прорубая отцовским 
мечом, ты солёные слёзы на 
ус намотал, если в жарком 
бою испытал, что почём, — 
значит, нужные книги ты в 
детстве читал». 

Ольга Романовна хорошо 
молчит по-русски. Молча-
ние — тоже беседа. Но уж 
если заговорит... Её русский 
— замороженная земляника, 
тающая в разговоре.

— Высоцкий был чрез-
вычайно щедрым челове-
ком. Как-то принёс Аксё-
нову крупную сумму денег. 
Тому было трудно: запреща-
ли его книги. Вася говорит: 
«Зачем?» Володя отвечает: 

«А чтобы ты не менял образ 
жизни, им назло»… Нашему 
сынишке матрас загранич-
ный притащил. Мелочь, но 
много говорит о человеке.

Обаятельный 
Шукшин

Квартира Трифоновых — 
удивительная квартира. Сту-
лья, обитые бархатом. По-
ловики, связанные из цвет-
ных лоскутов. Ламповый те-
левизор. Старинная лампа, 
шнур которой схвачен изо-
лентой… Простота без пе-
строты.

— Когда я делала ремонт, 
под обоями были старые га-

зеты. Слой за слоем отдира-
ла, а перед глазами проходи-
ла вся история России: рево-
люция, процесс над троцки-
стами, первые пятилетки… 
Наш дом ведь дореволюци-
онной постройки.

Я смотрю на книги. На од-
ной из них — Шукшин, гу-
сто бородат. Такая борода, 
что нужна газонокосилка. В 
то время он готовился сни-
мать «Степана Разина», вот 
и отрастил. Но власти так и 
не разрешили снимать.

— С Шукшиным был 
смешной случай, — улыбает-
ся Ольга Романовна. — Мы 
с мужем отдыхали в Юрма-
ле, в Доме писателей. Там 
был и Василий Макарович 
с семьёй. Как-то пришёл на 
теннисный корт с Заболоц-
ким, своим оператором. По-
смотреть на игру — я увле-
калась теннисом. В конце 
концов Шукшин плюнул на 
землю вот так — Трифоно-

ва, склонившись над вытер-
тым ковром, показала как, 
— взял маленьких дочек за 
руки и увёл. Он был по-муж-
ски фантастически обаяте-
лен. И я ему, кажется, нра-
вилась.

— Что ж плюнул?

— Да я выпила бокал шам-
панского, по мячу не попа-
дала.

Удивительное 
поколение

Трифоновы были знако-
мы с семьёй Тодоровских.

— Мира, супруга Петра 
Ефимовича, была продюсе-
ром сериала «Жена Стали-
на» по моей книжке «Един-
ственная». Тодоровский был 
фантастически работоспо-
собный человек. Говорил: 
«Когда я не работаю, я злой, 
старый и некрасивый. А ког-
да работаю, — красивый, до-
брый и молодой. В меня де-
вушки влюбляются». 

Cегодня отсутствие таких 
людей, как Тодоровский, 
Высоцкий, Шукшин, ста-
ло зияющим. Тексты сей-
час пишут все. Хотя неко-
торые не лишены литера-
турной сноровки, всё равно 
это оглушительно бездар-

но. Звонкое ничто. Они и не 
знают, что были такие писа-
тели — Аксёнов, Нагибин, 
Трифонов... 

— Юра Нагибин держался 
наособицу. Бывший дворя-
нин, избранный круг обще-
ния. Машина, личный шо-
фёр. Старинная мебель пе-
тровских времён. Дружил 
с послами, часто бывал за 
границей. Но и сам таскал 
рукописи молодых авторов 
в журналы. Помогал про-
биться. Мы дружили с На-
гибиными. С женой Аллой 
они часто приходили к нам 
в гости.

Ольга Романовна рассме-
ялась тем прелестным сме-
хом, что часто встречается 
в женщинах её поры, рас-
сыпав его по всей квартире.

— Однажды Нагибин при-
летел из Голландии. На сто-
ле — пачка нераспечатан-
ных писем. Открывает пер-
вое, читает: «Юра! Ты гов-
но!» Вечером говорит нам: 
«Я понял, что прилетел на 
Родину». Похвалы в России 
не в заводе — всё по Гоголю.

«Я пишу другое»
— Что вы всё о других? 

Расскажите о муже. 
— Юрий Валентинович 

был прост и доступен. Дру-
жил и с писателями, и с ра-
ботягами. У него был зна-
комый грузчик Митя. Идём 
как-то мимо магазина, а 
Митя выпивает с компани-
ей на ящиках. Решил блес-
нуть знакомством.

— Что, Трифоныч, всё пи-
шешь? — спрашивает мужа.

— Пишу, — отвечает.
— «Утро красит неж-

ным светом стены древне-
го Кремля?»

— Нет, — отвечает муж. — 
Я пишу другое.

…Трифоновы тайно встре-
чались несколько лет. Оль-
га была в то время замужем, 
он женат.

— Я не ревновала Юрия 
Валентиновича. У Юры 
была вторая квартира, 
там и встречались, — го-
ворит Ольга Романовна.

На этой квартире и по-

В гостях у вдовы автора «Дома на набережной»

Трифонов сам был из семьи 
репрессированных

Больше 20 лет 
Юрий Трифонов жил 

на 2-й Песчаной, 
здесь написаны 

его основные 
произведения

Рубрику «Дневник москвича» 
ведёт известный журналист 

Сергей Благодаров, 
житель района Беговой. 

Он много лет проработал 
спецкором «Комсомолки», 

является лауреатом престижных 
журналистских премий 
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стигали «науку страсти 
нежной». Пока наконец не 
расписались, начав просы-
паться рука в руке и засы-
пать рука в руке.

— Однажды Юра прихо-
дит домой злой и шмяк па-
кет об стол. Говорит: «Боль-
ше я туда не пойду». При со-
ветской власти избранным 
давали пайки с дефицит-
ными продуктами. Дефи-
цитом было всё — колбаса, 
сыр, шпроты, сгущёнка. Я 
говорю: «Юра, что случи-
лось?» Он отвечает: «Стыд-
но. Стоим мы, писатели, за 
заказом, а люди подходят и 
спрашивают: что дают? Мы 
отворачиваемся…» Так и не 
пошёл больше ни разу, хотя 
у нас уже родился малыш. 

Классика литературы 

Юрия Трифонова читате-
ли ценили. Он не писал, 
как говорится, «в засол», 
хотя книги выходили весь-
ма скромными тиражами. 
В 25 лет получил Сталин-
скую премию за свой пер-
вый роман «Студенты», про 
который он говорил, что не 
может прочитать из него ни 
строчки. Каждому известен 
«Дом на набережной» — 
о времени, которое калечит 
людей. Название, ставшее 
нарицательным.

Трифонов сам был из се-
мьи репрессированных. Его 
отца, донского казака, рас-
стреляли в 1938 году. Мать 
посадили на восемь лет за 
то, что не донесла на мужа. 

— Мой отец тоже сидел в 
мордовских лагерях, — вспо-
минает Ольга Романовна. — 
Был членом Центрофлота. 

Когда мама, заплаканная, 
пришла в школу и сказа-
ла, что мужа арестовали, её 
должны были уволить авто-
матом. Но директор сказала: 
«А теперь тебе надо работать 
за двоих». Люди поддержи-
вали друг друга.

После этого в семье Три-
фоновых стихийно не люби-
ли сталинскую власть, отно-
сясь к ней с подкожным от-
вращением. То было время, 
когда газеты были напол-
нены хорошими новостя-
ми, а тюрьмы — хорошими 
людьми.

— Муж очень ценил Дом-
бровского, диссидента и 
опального писателя. Когда 
ужинали в ресторане ЦДЛ, 
тот после ужина обязатель-
но выпивал стакан кипятка 

и съедал кусок чёрного хле-
ба. Муж спрашивает: «За-
чем?» А он отвечает: «Ина-
че я не буду сытым. Привык 
в тюрьме».

Выдвигали 
на Нобелевскую 
премию

Не случайно Ольга Ро-
мановна — директор му-
зея «Дом на набережной», 
входящего в состав музея 
ГУЛАГа.

— Вы знали Панкина, 
главного редактора «Ком-
сомолки»? Позже он рабо-
тал председателем ВААП 
— Агентства по авторским 
правам. Как-то муж сидел 
в приёмной и слышал, как 
в кабинете Панкина бу-
шевал знакомый писатель. 
Почему, дескать, вы печа-

таете за границей Шукши-
на, Окуджаву, Трифоно-
ва, а не печатаете меня? 
Когда он вышел, муж гово-
рит: «Миша, хочешь, что-
бы тебя печатали во Фран-
ции? Так введи в Париж 
танки». В Прагу тогда вве-
ли советские танки, чтобы 
подавить восстание.

Вся жизнь Юрия Три-
фонова позволяла не пор-
тить некролога. Его вы-
двигали на Нобелевскую 
премию по литературе. Не 
успел, умер.

— Меня пригласили в Но-
белевский комитет. В Сток-
гольме была всего один день. 
Так они дали ключ, чтобы я 
ночью могла ознакомиться с 
архивом Трифонова и с от-
зывами со всего мира.

Писал только 
о Москве

Писатель родился на Ар-
бате, всю жизнь прожил в 
Москве. 

— Он был единствен-
ным писателем, который 
писал только о Москве… 
«Нескончаемо тянулся го-
род, который я так любил, 
так помнил, так знал, так 
старался понять», — цити-
рует Ольга Романовна мужа 
на память.

…За окном нахлобучи-
вались сумерки. Мы про-
говорили с вдовой писате-
ля шесть часов кряду. Ну 
пора, стало быть, уходить. 
Ну тут, конечно, отчаяние 
— сколько ещё интересного! 
И я остался ещё на немно-
го. Потом ещё на немного. 
И ещё, и ещё, и ещё... 

Когда уходил, за окном 
уже висели капли звёзд. На 
одной из них сейчас живёт 
Юрий Валентинович Три-
фонов, классик советской 
литературы.

ДНЕВНИК МОСКВИЧА

Давайте делать 
«Север столицы» вместе! 

 У вас есть интересная тема 
для публикации? 

 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить проблему? 

Звоните! Пишите! 

(499) 647-6831, info@saonews.ru, 
chitatel@internet.ru

Мы проговорили с вдовой 
писателя шесть часов кряду

В центре московского 
долголетия «Сокол» от-
крылся клуб «Театраль-
ная мастерская», в кото-
ром преподаёт француз-
ский актёр, педагог и ре-
жиссёр Патрик Рулиер.

Участники клуба — все 
желающие в возрасте 55+ 
— будут учиться правиль-
но говорить и двигаться. 
Занятия помогут людям 
раскрепоститься и развить 
таланты.

— Приходите играть, 
экспериментировать. Игра 
— это дыхание, восприятие 
и действия. Вас ждут игры, 
тексты, этюды, чтобы осво-
бодить своё воображение, 
выразить эмоции, — гово-
рит Патрик Рулиер.

Он планирует поставить 
спектакль, но пока точно 
не знает, какой.

— М не подск а ж у т 
участники клуба через 
игру, упражнения, импро-
визацию, — говорит он.

Патрик родился в де-
ревне под Лиможем. 
Учился у русских педа-
гогов, которые приезжа-
ли с мастер-классами и 
курсами во Францию: Ле-
онида Хейфеца, Натальи 
Зверевой, Анатолия Ва-
сильева.

Преподавал, играл и за-
горелся идеей побывать в 
России, чтобы лучше по-
нять театральный материал 
на русском языке. Приехал 
— и сразу полюбил страну 
так, что захотел остаться.

— Меня поразило то, 
что русские люди очень 
глубокие и талантливые, у 
них свободная душа, вну-
три простор. Я потерял ра-

дость и не нашёл счастья 
во Франции. И обрёл всё 
это в России благодаря 
русским людям, — гово-
рит Патрик.

Он приезжал ещё не-
сколько раз, а потом, что-
бы жить в России, устро-
ился на работу в посоль-
ство Франции, где трудил-
ся 15 лет. Осваивал язык, 
продолжил учёбу у вели-
ких русских режиссёров. 

В России Патрик уже 
больше 20 лет. Женился 
на русской женщине, у 
них родился сын. Живёт 
на Соколе, поставил три 
спектакля, сыграл более 
30 ролей в театре и в кино.

Анна ФОМИНА

Адрес центра московского 
долголетия: 
ул. Сальвадора Альенде, 1. 
Тел. 8-925-079-0773

Француз Патрик Рулиер 
учит московских пенсионеров 
актёрскому мастерству

Третий брак стал для Юрия Трифонова самым счастливым

Занятия помогут раскрепоститься и развить таланты
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Забег в парке 
«Дубки»

Благотво -
рительный се-
мейный забег в 
поддержку го-
родской акции 
«Не молчи!» пройдёт 2 сентя-
бря в 14.00 в парке «Дубки» 
(ул. Дубки, 6). Кроме спортив-
ной части, в программе кон-
церт, аквагрим, творческие 
и музыкальные мастер-клас-
сы и ещё много интересного. 
Подробности в Телеграм-ка-
нале t.me/dubki_park.

Выставка 
на Беговой

В выставоч-
ном зале Мо-
сковского от-
деления Сою-
за художников 
России (Бего-
вая ул., 7) прой-
дёт ежегодная выставка работ 
столичных художников «Мо-
сква и москвичи». На ней пред-
ставят работы в разной тех-
нике и разных жанров, посвя-
щённые столице и её жителям. 
Выставка продлится с 1 до 16 
сентября. Вход свободный.

Сайт: mocx.su.

«Классики» 
на Онежской

Освоить ста-
ринную дворо-
вую игру «Клас-
сики» пригла-
шает 30 ав-
густа в 15.00 
библиотека 
№44 им. В.Г.Короленко (Онеж-
ская ул., 17, корп. 4, 5). Ребята 
познакомятся с разновидно-
стями игры, узнают правила 
и конечно же поиграют. Уча-
стие бесплатное, информация 
на сайте cbssao.ru/afishasao.

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

В галерее «Парк» откры-
лась новая выставка 
— «Пентакосатлон», 

посвящённая дворово-спор-
тивной истории Тимирязев-
ского района. На ней пред-
ставлены необычные трена-
жёры и игровые снаряды. О 
самых интересных экспона-
тах узнал «Север столицы».

Качалка в лесу
По словам руководителя 

галереи Марии Гончаровой, 
именно Тимирязевский парк 
стал главным вдохновителем 
выставки, в том числе благода-
ря созданной там энтузиаста-
ми в конце 1990-х годов спорт-
площадке с деревянными тре-
нажёрами, её ещё называют 
качалкой в лесу. На выставке 
можно увидеть фотографии 
этого знаменитого спортзала 
под открытым небом.

Дартс в подарок
Часть экспонатов вы-

ставки галерее передали 
жители, а часть сделали со-
трудники самой галереи.

— Например, уличную 
беговую дорожку мы при-
няли в дар как раз от жи-
телей. При распаковке об-
наружили примотанную 
к ней доску для дартса, — 
вспоминает руководитель 
галереи. — Доска, навер-
ное, годов девяностых или 
«нулевых», с безопасными 
дротиками: наконечники 
у них не металлические, а 
пластиковые. А сама доска 
резиновая, благодаря это-
му дротики отлично в неё 
втыкаются.

Шахматный 
уголок

Специально для выстав-
ки был сделан шахматный 
уголок.

— Из доски и пеньков мы 
сделали стол, лавку, доску 
для ведения счёта с полоч-
кой для мелков. Здесь мож-
но будет даже сыграть 
партию. Раньше 

такие «шахматные клубы» 
можно было нередко уви-
деть по всей России, — рас-
сказала Мария. — А те, кто 
любит более подвижные 
игры, могут сыграть в пинг-
понг: стол для него сделали 
из брусков и фанеры. Вооб-
ще, все объекты экспозиции 
можно потрогать и восполь-
зоваться ими по прямому 
назначению — для игр или 
мини-тренировки.

Выставка продлится до 2 
октября. Входной билет  — 
100 рублей, льготный — 50 
рублей.

Мария ГОРБУНОВА

В Тимирязеском открылась выставка, 
посвящённая дворовому спорту

Тренажёры 
из досок и пеньков

Беговую 
дорожку 
подарили 
жители

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(499) 647-6831
info@saonews.ru 
chitatel@
internet.ru

Фильмы Московского кинофестиваля покажут в «Искре»

В столице стартовал 44-й 
Московский международ-
ный кинофестиваль. Зри-
тели смогут увидеть свыше 
200 фильмов из 65 стран: 
России, Франции, Китая, 
США, Германии, Индии, 
Ирана, Израиля, Южной 
Кореи, Японии и др. Глав-

ной площадкой кинофе-
стиваля стал кинотеатр 
«Каро. Октябрь» на Но-
вом Арбате. Там пройдут 
показы кинолент основно-
го конкурса, среди которых 
три фильма отечественных 
режиссёров: «Огород» Ла-
рисы Садиловой, «Моло-
дость» Дмитрия Давыдова 
и «Верблюжья дуга» Вита-
лия Суслова.

Но увидеть фестивальные 
кинокартины можно будет и 
в нашем округе, в кинотеа-
тре «Москино. Искра» (ул. 
Костякова, 10).

29 августа в 19.30 гости 
смогут увидеть драму «Дум-
Дум» (2021, Республика Ко-
рея) режиссёра Чон Вон Хи 
о непростой судьбе девуш-
ки-музыканта.

31 августа в 19.00 по-

кажут спортивную драму 
«Преступления и упраж-
нения» (2021, Швейцария) 
режиссёра Даниэла Скалиа 
— о тренере и его напарни-
це, которые обнаружили в 
себе способности к защите 
спорт сменов во время рас-
следования дел.

2 сентября в 19.30 зрите-
лей старше шести лет ждёт 
сборник «Мультвселенная». 

В него войдут восемь мульт-
фильмов российского, вьет-
намского, китайского, ко-
рейского и аргентинского 
производства.

Наталья 
АНОХИНА

Билеты можно 
приобрести на сайте 
mos-kino.ru/event, 
в разделе «44-й ММКФ 
в кинотеатрах «Москино»

Адрес: ул. Немчинова, 12. 
Сайт: park.vzmoscow.ru. 
Тел. (499) 977-0044

АНОНС

Шахматный 
уголок был сделан 
специально 
для выставки
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Недавно в про-
кат вышел 
семейный 
приключен-

ческий фильм «Ле-
генды Орлёнка» ре-
жиссёра Ольги Беля-

евой. На его премьере 
в киноцентре «Октябрь» 

собрались многие звёздные 
гости, среди которых и Маруся 

Климова — молодая актриса, извест-
ная многим по ролям в сериалах «Зво-
ните ДиКаприо!», «Полицейский с Руб-
лёвки в Бескудниково», «Маменькин 
сынок», «Мылодрама», «Аль-капотня». 
Об этом лете и о планах на будущее она 
рассказала «Северу столицы».

Сейчас сезон проб 
и утверждений

— Маруся, лето уже на 
исходе. Как вы его провели?

— В данный момент я от-
дыхаю. Съёмочный год за-
кончен, и я — редкое в нашей 
профессии явление — абсо-
лютно свободна! Сейчас се-
зон проб и утверждений, так 
что вот воспользовалась пре-

красной возможностью выйти в свет, 
прийти на премьеру и оглядеться во-
круг. Практически всё лето я посвяти-
ла своей семье, много времени прово-
дила с мамой, с сестрой. Просто насла-
ждалась общением и жаркими днями.

— Скажите, а в детстве вас в летние 
лагеря отправляли? 

— Да я их просто обожала! Смены 
каждое лето плюс спортивные лаге-

ря — я занималась художественной 
гимнастикой с 5 до 17 лет. В «Орлён-
ке» мне побывать не удалось, но зато 
там в детстве отдыхала моя мама. Для 
меня лагерь — это что-то романтиче-
ское: посиделки у костра, дружба, пер-
вая влюблённость. Кстати, до сих пор 
я съёмочный процесс невольно срав-
ниваю с лагерем: все собираются, зна-
комятся, потом проходят съёмки — и 
все в итоге разбегаются. Остаются лёг-
кая грусть и хорошие воспоминания.

— Что вас привлекает в профессии 
актрисы?

— Я получаю огромное удовольствие 
от того, что становлюсь частью новых 
историй. Оживлять героя — чистый 
кайф, но и большая ответственность. 
Меня вдохновляет, что я работаю с от-
личными актёрами, сумасшедшими в 
самом хорошем смысле этого слова, 
которые меня чему-то учат, дают не-
вероятную подпитку.

Йога — иногда, 
бег — редко

— Как вам удаётся всё время быть в 
форме? Диеты? Спорт?

— Да втягиваю живот перед каме-
рами просто! (Смеётся.) Я очень ле-
нивая и не хожу в зал, не занимаюсь 
спортом, из-за этого проблемные зоны 
пока так и остаются проблемными. Но 
если серьёзно, то да, стараюсь следить 
за собой: никакого фастфуда — слава 
богу, у меня от него нет зависимости, я 
его просто не люблю. Можно сказать, 
что я вечно на диете. Стараюсь поку-
пать всё свежее и качественное. И ещё 
в моём рационе практически нет сла-

достей. Йога — иногда, бег — редко. 
В целом для поддержания формы мне 
даже поесть не так важно, как поспать 
— где угодно, при любом шуме и в лю-
бом положении. 

Скоро на экранах
— У вас красный диплом по 

специальности «оперуполномоченный 
уголовного розыска» — это он вам 
помогает постоянно получать роли 
полицейского на экране? В своё время 
вы даже успели поработать в системе 
МВД.

— Вы не поверите, но, став актрисой, 
я много раз пробовалась в разные про-
екты на роли полицейских, но меня не 
утверждали. Я даже плакалась коллегам 
по цеху: я же знаю всю полицейскую 
кухню изнутри, хорошо стреляю, вла-
дею приёмами самбо… Но как только 
я расслабилась, перестала задаваться 
подобными вопросами, так меня сразу 
пригласили на роль опытного инспек-
тора по делам несовершеннолетних!

— Где мы вас сможем увидеть 
в ближайшее время?

— Мы отсняли несколько пилотов, 
которые, надеюсь, запустят в ближай-
шее время. Плюс выход двух новых 
проектов с моим участием: я там сы-
грала главные роли. Так, в августе — 
сериал на НТВ с рабочим названием 
«Напарники», где я играю юную вы-
пускницу, которая приходит на стажи-
ровку в отдел полиции. А ближе к кон-
цу осени — драма на канале «Россия» 
о судьбе трёх девушек из провинции.

Беседовала 
Татьяна БЕЛОНОЖКИНА
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МАРУСЯ КЛИМОВА:       
Оживлять героя — 
чистый кайф 
Актриса рассказала, почему съёмки 
похожи на смену в летнем лагере

Я знаю всю 
полицейскую 
кухню, хорошо 
стреляю, 
владею самбо
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Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра редакции 

(499) 647-6828

По горизонтали: Заступник. 
Пуд. Оговорка. Тратта. Льви-
ца. Кровосос. Нанду. Сати-
ра. Смотр. Мор. Одесса. Сага. 
Улан. Риск. Краги. Сардина.
По вертикали: Меланхолик. 

Венгерка. Уссури. Простак. 
Мали. Асс. Тростинка. Ковер. 
Вар. Азот. Пират. Сима. Тво-
рог. Драка. Саранча. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

В августе-сентябре один кабачок спо-
собен сменить до восьми хозяев.

Самый длинный сон был зафикси-
рован у студента Сидорова, который, 
задремав на паре по истории, проспал 
с XVII по XX век.

Амбициозный сотрудник батутного 
центра решил уволиться, потому что 
уже достиг своего потолка.

Закон микроволновки: кружка всег-
да останавливается ручкой внутрь!

— Вчера ко мне в дом ворвались 
грабители, отобрали кошелёк, часы…

— Но у тебя же медаль чемпиона 
по боксу!

— Нет, медаль они не нашли!

— Ребята, у кого есть учебники по 
квантовой физике, высшей матема-

тике или генетике? Дайте, пожалуйста!
— Ой молодец! Решила за науку 

взяться!
— Мне для фотосессии.

Люди становятся очень подозри-
тельными, когда ищут пульт от теле-
визора:

— Ты сидишь на пульте?
— Нет.
— Встань...

АНЕКДОТЫ
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  ФОТОКОНКУРС «МОЯ МОСКВА»

У Наталии много люби-
мых мест в Москве — это 
и родной для неё МГУ, и 
бульвары.

— С каждым уголком свя-
заны разные события моло-
дости, зрелости. Студентка, 
аспирантка, кандидат наук, 
доцент и уже пенсионерка 
— 70 лет. ВДНХ тоже очень 
люблю. Помню и павильоны 
всех советских республик, 
и трудные перестроечные 
годы, когда на ВДНХ торго-
вали всякой всячиной. Поз-
же посещала здесь книжную 
ярмарку. А в наши дни — ра-
довалась реставрации фон-
танов, — рассказала она.

i Ждём снимки с вами 
в любимом уголке 

Москвы. Обязательно 
напишите несколько 
слов об этом месте и о 
себе! Фотографии будут 
размещены на страницах 
«Севера столицы» в соц-
сетях, а лучшие из них — 
опубликованы в газете. 
Присылайте фото по 
адресу: info@saonews.ru. 
Формат: jpeg.

Наталия 
любит 
гулять на 
обновлённой 
ВДНХ

Новости Северного округа теперь можно читать в мессенджере Телеграм. Здесь 
будут пуб ликоваться информация из вышедшего номера и заметки, только что напи-
санные нашими корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-политическая и 
хозяйственная жизнь Москвы и округа, интервью с интересными людьми, криминаль-
ная хроника, афиша культурных событий. Подписаться на наш канал можно по ссылке 
t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

«Север столицы» теперь в Телеграме!
Смотреть здесь
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